

三重教務所通信

2025



2月号



発行人:三重教務所長 長澤 隆司
〒511-0073 桑名市北寺町 47 教務所開所時間 平日 9:00~17:00
☎:0594-21-8000 FAX:0594-21-8010
✉ 三重教務所 E-mail mie@higashihonganji.or.jp
桑名別院本統寺・三重教区HPアドレス <http://mie-betsuin.com/>



○「慶讃事業計画書(案)」の中間報告会の開催について

三重教区慶讃事業推進委員会では、約1年をかけて「慶讃事業計画書(案)」の策定に向け協議を行ってきました。

このたび、委員会内の4つの部会（教学教化・参拝儀式・広報・教化機構検討）で協議した企画案を取りまとめ、中間報告として各組を巡回させていただきます。

つきましては、次の日時及び会場で中間報告会の開催を予定していますので、教区内の住職・坊守・僧侶・門徒・寺院関係者の皆さまにおかれましては、是非ともご参加くださいますようお願いいたします。

組	期日	曜日	時間	会場
桑名	3月4日	火	14:00~15:00	教務所3階講堂
長島	2月10日	月	13:30~14:30	教務所3階講堂
員弁	2月8日	土	16:00~17:00	常誓寺
三講	3月12日	水	13:00~14:00	圓福寺
三重	2月24日	月・祝	14:00~15:00	盛願寺
四日市	2月13日	木	14:00~15:00	法藏寺
中勢1	2月21日	金	15:00~16:00	安養寺
中勢2	3月13日	木	13:30~14:30	芸濃庁舎
伊賀	3月5日	水	14:00~15:00	圓明寺
南勢1	2月21日	金	14:00~15:00	無碍光寺
南勢2	2月9日	日	15:30~16:30	西願寺

○三重教区・桑名別院公式 LINE を開設しました！！

三重教区・桑名別院慶讃事業の一環で「LINE 公式アカウント」を開設いたしました。今回の開設は、三重教区や桑名別院の最新情報をより速く、多くの方に届けていくことが目的の広報事業です。現在、「お友達登録」をいただきますと、「友だち追加ありがとう」クーポンを配布し限定品をプレゼントしていますので、ぜひとも登録をよろしくお願いいたします。

お友達の登録方法は、スマートフォンなどのカメラで、右記のQRコードを読み込み、「友達追加」のボタンを押すだけです。

また、来月発行の『慶讃ニュース』第2号では、LINE の操作に不慣れな方にもわかりやすい登録手順等を掲載しますので、ぜひご利用いただき、ご門徒さんにもお知らせくださいますようお願いいたします。



研修会(公開)のおしらせ

詳細は、三重教区・桑名別院ホームページを参照ください

聖典基礎講座

- ◎期 日 3月6日(木)、5月8日(木)
- ◎時 間 13:30～16:30
- ◎会 場 三重同朋会館 ※ Zoomを使用したオンライン併用
- ◎講 師 高柳 正裕 氏(学仏道場「回光舎」舎主)
- ◎テ ー マ 「仏に遇うー真実の自己・世界に遇うー」
- ◎参 加 費 3,000円(年間5回分)
- ◎申し込み 三重教区・桑名別院ホームページ
→ <https://mie-betsuin.com/2024/08/07/seitenkisokouza2024/>

真宗教団連合三重県支部北勢ブロック研修会

- ◎日 時 3月10日(月) 13:30～17:00 (13:00受付開始)
- ◎場 所 桑名別院本堂
- ◎講 師 森 達也 氏(映画監督)
- ◎内 容 映画「福田村事件」視聴及び森 達也 氏(映画監督)講演
- ◎テ ー マ 「福田村事件」が問うもの～関東大震災から101年を迎えて
～差別・被差別からの解放～
- ◎参 加 費 無料
- ◎申し込み 三重教区・桑名別院ホームページ <https://mie-betsuin.com//>から
※ どなたでも参加できます。なお、当研修会は北勢ブロック担当ですが、中南勢地区の僧侶・ご門徒の皆さまも是非ご参加ください。

得度義務研修会

- ◎日 時 3月31日(月) 10:00～15:30
- ◎会 場 三重同朋会館3階講堂(桑名市北寺町47)
- ◎対 象 得度式受式時に満9歳以上で、2025年5月以降に得度式受式を希望する者
※ 三重教区においては、得度出願の条件として、当研修会の受講が義務付けられています。詳細は『教務所通信』(2024年12月号)同封の通知文(三重教発第22号)をご参照ください。

声明講習会の開催(教区准堂衆会主催)

得度考査の事前研修として、三重教区准堂衆会主催の声明講習会が、下記のとおり開催されますので、ぜひご参加ください。
期日：2月22日(土) 13:30～16:00
場所：桑名別院聞光殿
内容：正信偈(草四句目下)・念仏和讃三淘、仏説阿弥陀経
※ 詳細は先月号同封のチラシをご参照ください。

三重教区慶讃事業の取り組み

○ 慶讃事業推進委員会

1月20～21日に、慶讃事業推進委員会(全体会)を開催しました。2023年度に実施した「教化事業構築のための学習」(全6回)で確認された教区及び寺院の環境分析と約1年にわたる各部会の協議を経て、このたび教学教化・参拝儀式・広報・教化

機構検討の各部会が考えた慶讃事業に関する企画案を委員会委員で確認し、部会を超えて、その企画の願いや実施方法などについて共有と意見交換を行いました。

1日目は、グループディスカッションで自身の所属部会以外の企画案の背景やその思いを共有しながら、また、より良い事業となるよう、委員それぞれの角度からの意見を出し合いました。2日目には、1日目に出された各部会員からの提言・意見を踏まえて、改めて各部会ごとの計画案の協議が行われました。

今後は、2月6日に慶讃事業推進委員会（全体会）を開き、慶讃事業計画（案）の中間取りまとめを行い、2月から3月にかけて各組を巡回して計画（案）の中間報告会を開催します。

Dialogue (ダイアログ・対話) — 教区教化委員会報告 —

○ 教区坊守会

1月24日（金）13：00より2024年度第2回教区坊守講座を、中南勢の方にも参加していただきやすいように真宗高田派本山専修寺宗務院を会場として開催しました。

京都教区 正念寺住職・大谷中高等学校長の、乾 文雄先生を講師にお迎えし、「ご門徒とともに歩む一教えを聞いていくこと」をテーマにお話を頂きました。坊守、住職、門徒、高田派の方々40名が、それぞれの立場を超え聴聞させていただきました。

「聞く」という事について、自分の都合で聞いたり、どこか他人事で受け止めて自己を問う事のない私たちに、「果たしてそれで良いのですか」という問いを持たせてくれる内容でした。先生のお話はパワフルでとてもわかりやすく、アンケートでも、「またぜひ先生のお話をお聞きしたい」という意見が多く寄せられていました。

今後の予定 3月5日（水） 教区坊守役員会
4月15日（火） 坊守講座 ビギナーズ編

○ 着任挨拶

この度、2025年1月より三重教務所教区雇員として勤務させていただくこととなりました、佐々木 正子（ささき しょうこ）と申します。所属寺は長島組光榮寺です。

休日は、子どもと一緒に図書館へ行って絵本を選んだり、公園で散歩をしたりして過ごしています。今年は生け花や書道に挑戦したいと思っています。

この1月から、朝9時におつとめをし、ご本尊に手を合わせる生活が始まり、心おだやかな日々を過ごせていると感じております。また、浄土真宗の教えや歴史、組織の在り方についてなど、さまざまなことを学ばせていただいています。私自身、皆様の声を大切に、交流を深めながら、日々励んでいきたいと考えております。微力ながら、少しでもお力になれるよう精進いたしますので、何卒よろしくご厚意申し上げます。至らぬ点多々あるかと思いますが、ご指導とご協力を賜りますようお願い申し上げます。



安藤みゆきさん ありがとうございます そして、22年間、大変お疲れさまでした

2024年12月31日をもって、延べ22年間、三重教務所教区役員としてお勤めいただきました安藤みゆきさんが退職されました。

三重教務所といえば、まず安藤さんの顔が思い浮かぶ方もたくさんいらっしゃると思います。

安藤さんが不在の日には、教務所に来られる方から「今日、安藤さんはいらっしゃらないのですか？」と尋ねられることがあります。その様子から、皆さん安藤さんに会うことを楽しみにして来られるのだと感じます。いつも笑顔で接していただいていた安藤さんは、教区の方々にとっても本当に頼れる存在だったのでしょ。



懐かしいメンバー



合唱団「ひかり」

事務のことを尋ねれば、すぐに答えてくださる（よくご存じな）安藤さんの存在は、職員にとっても大変心強いものでした。日々の院号法名や収骨の受付業務に加えて、合唱団「ひかり」の担当や出版頒布、さらに、仏花を立てるなど、三重教務所のいろいろなところで活躍されました。



大谷翔平も訪れた、大阪 名月館にて

安藤さんと言えば、野球が大好き。大の巨人ファンで、最近はドジャースの大谷翔平選手に夢中。いつか翔平選手に会いにドジャーススタジアムに行かれることでしょう。



桑名別院報恩講での放声

昨年末で教務所を退職されましたが、引き続き、合唱団「ひかり」で仏教讃歌を歌われたり、教区や別院の行事に参加いただくことを楽しみにしています。

安藤みゆき 教区役員 宗務歴 1994年1月31日～2006年12月28日 13年
2017年1月10日～2024年12月31日 8年

今月の法語

拝まない者も おがまれている
拝まないときも おがまれている

東井 義雄

晴耕雨読（教務所員から）

教務所主事：華岡 眞樹

私の自坊は岐阜県海津市海津町金廻という集落にあり、正月が終わり1月半ばの日曜に、「左義長（さぎちょう）」・「どんど焼き」を毎年行っています。昔は全国のいろいろな場所で行われていた行事ですが、近年は、近くで火を焚けないという住宅事情や、行事の担い手不足などで減少しているかと思えます。自坊の地域は農業地帯で、火を焚くことの心配はならず、現在も続いています。

当日は、朝8時頃から竹の切り出しから始まります。神社の裏の竹やぶから、50～60本くらいの竹を切り出し、鏡餅を焼くために丁度良いサイズに竹を加工します。また、支柱になる太い竹を4方からワイヤーで固定し、その周りに藁や竹を何重にも重ねて、周囲5メートルほどのやぐらを組んで燃やします。燃えてパンパンと竹が割れる音や大きな火柱は圧巻です。

やぐらを燃やす頃には、集落の方々が続々と集まってきます。みんな楽しみにしているのか、ほとんどの家が鏡餅を持ち寄り、竹に挟んで焼いていきます。大きな火で焼き、少し焦げた餅は格別においしいです。

支柱にしていた太い竹は、焦げて茶色く変色し、まだ熱い中、20cmほどの長さの竹板に切り分けます。それを屋根の上に置いておくと、今年1年、家が火事にならないということで、それを皆が持ち帰ります。今年の大河ドラマ「べらぼう」では第1話で江戸の火事から話が始



鏡餅を焼く様子

まりましたが、昔から、火事にならないように願いをかけることは、どこの地域も同じだったのかもしれませんが。

この行事については、持ち回り（寺も関係なく）で、4年に1回役があたります。竹の切り出しやワイヤーの設置など、普段デスクワークで運動不足の私にとっては体力的にきつくなってきましたが、地域の為、頑張っていきたいと思えます。





日	曜	行事内容
1	土	
2	日	
3	月	
4	火	教研・差人考「課題別学習会」13:30-
5	水	児連一泊研修会(～6日まで) / 過疎過密支援員講習 16:00-(オンライン)
6	木	慶讃事業推進委員会 13:30-
7	金	
8	土	保育協会三重支部研修会 9:30- / 慶讃中間報告巡回(員弁組) 16:00-(於:常誓寺)
9	日	慶讃中間報告巡回(南勢2組) 15:30-(於:西願寺)
10	月	慶讃中間報告巡回(長島組) 13:30-
11	火	
12	水	教研月例会 13:30- / 児連月例会 13:30-
13	木	慶讃中間報告巡回(四日市組) 11:00-(於:法藏寺)
14	金	教区同推協定例協議会 9:30- / 教化事業構築のための学習会 14:00-
15	土	
16	日	
17	月	過疎過密支援員講習 13:00-(オンライン)
18	火	教区会・教区門徒会合同協議会 13:30-
19	水	三重同宗連後期研修会(～20日まで)
20	木	
21	金	慶讃中間報告巡回(南勢1組) 14:00-(於:無碍光寺) / 慶讃中間報告巡回(中勢1組) 15:00-(於:安養寺)
22	土	声明講習会 13:30-(聞光殿)
23	日	
24	月	慶讃中間報告巡回(三重組) 14:00-(於:盛願寺) / 三重組2部特伝企画会 16:00-(於:大圓寺)
25	火	差別と人間を考える協議会常任委員会 13:30-
26	水	特伝協議会 13:30-
27	木	広報部会 13:30-
28	金	教化機構検討部会 13:30-

【敬 弔】生前のご功労を深謝し謹んで
 哀悼の意を表します。(敬称略)
 四日市組 専福寺 前住職 本多 昭英
 (2025年1月13日寂)

同封書類

- ① ご坊さんだより
- ② 坊守講座ビギナーズ編チラシ
- ③ 親鸞仏教オンライン学舎チラシ

2月以降(4ヵ月)の行事予定は、ホームページで公開していますのでご確認ください。

QRコードはこちら➡

